

REUNIÓN MESA DE TRABAJO N° 3 UCM TALCA.

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA - DEMOCRATIZACIÓN.

FECHA:	Jueves, 05 de junio de 2025
LUGAR:	Teams
HORA INICIO:	15:00 Hrs.
HORA TÉRMINO:	15:52 Hrs
<hr/>	
PARTICIPANTES	
NOMBRE	CARGO
ANDREA PRECHT GANDARILLAS	VRAC
SERGIO ROJAS CORREA	VRAF
DARÍO HERRERA MORA	DIRECTOR GRAL. FINANZAS Y OPERACIONES
KARIN ALVARADO ROJAS	DIRECTORA DGE
CHRISTIAN UTEAU MOYA	DIRECTOR DAI
ALONSO TORRES LOPEZ	JEFE DEPARTAMENTO DE SALUD
MARIO URZÚA GUAZZONI	COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES
CONSTANZA ESPINOZA SAN MARTÍN	CCEE. PED. EN CIENCIAS
JAIRO ALBORNOZ FIGUEROA	CCEE ING. CIVIL INFORMÁTICA
VICTOR MUSCAT ARAVENA	CANDIDATO A FEUCM
SEBASTIÁN PINTO MANCILLA	PRESIDENTE TRICEL

Acuerdos sesión anterior:

- Director Gral. Finanzas y Operaciones, presentará en próxima mesa, los trabajos que se realizarán en Alameda.
- DGE solicitará a Comunicaciones en la difusión del proceso eleccionario de Federación
- Director Dirección Formación General solicitará un comunicado de no realizar evaluaciones los últimos días de semana novata.

Tabla Sesión 05 de junio:

- Director Gral. Finanzas y Operaciones, presentará en esta sesión, los trabajos que se realizarán en Alameda
- Déficit de Microondas en la Universidad.
- Evaluación Semana Novata.
- Presentación candidato a Presidir Federación.
- Varios (agradecimientos)

PUNTOS TRATADOS.

Temas y Desarrollo:

DGE da la bienvenida a autoridades y estudiantes a tercera sesión de mesas de trabajo para el año 2025, presenta a los participantes en esta sesión. Indica que en esta oportunidad nos acompañará el candidato a presidente de Federación señor Víctor Muscat Aravena.

Se da por iniciada la sesión a las 15:00 horas.

Como primer tema a conversar, DGE informa que existe un compromiso de sesión anterior, asumido por el Director General de Finanzas y Operaciones, relacionado con los arreglos en el sector Alameda.

Director General de Finanzas y Operaciones toma la palabra e indica que, de acuerdo a lo comprometido, presenta una propuesta para iniciar trabajos de mejora en la Alameda, priorizando el cuidado patrimonial y la iluminación. Durante los trabajos, se debe asegurar y garantizar la continuidad del flujo peatonal del sector que este no se vea alterado.

Señala que lo acompaña el director de Administración e Infraestructura, quien realizará una presentación de los trabajos a desarrollar.

Director de Administración e Infraestructura señala en su presentación que, el proyecto se denomina **Mejora de Pavimento Alameda**, contempla una mejora de las veredas, también incluye la reparación total de los faroles para mejorar la iluminación y las condiciones de seguridad que ofrecemos a nuestros estudiantes. La ejecución en los cortes en algunos paños existentes para controlar grietas y prolongar la vida útil de la superficie intervenida. Hay que tener una consideración que probablemente no quede igual, haremos todos los esfuerzos, pero puede que exista alguna diferencia entre un hormigón y otro, eso es natural que ocurra.

El área de intervenir, contempla 150 m² que se va a reponer el levantamiento de veredas y eso va de la mano con un trabajo de seguridad y de prevención de riesgo. Importante señalar que existe un informe de riesgo operacional de los árboles que están levantando estas veredas, toda vez que, una vez que cortemos la raíz, los árboles que están al costado norte, al tener ese trozo de raíz cortada, existe riesgo de que puedan caer cuando tengamos una mala condición climática, por lo cual de la mano con los arreglos en vereda se realizará un trabajo reparatorio de los árboles que hoy día están afectados también.

Indica que, estamos trabajando árboles nativos, solicitando el apoyo de algunas entidades de la universidad justamente para hacer esta reposición y que el entorno verde no se vea perjudicado.

Se mejorarán la totalidad de los faroles en pilares perimetrales, entre otros trabajos indicados en la presentación.

Básicamente esas son las intervenciones que se deben ejecutar y la cual ya se encuentra en un proceso de cotizaciones con empresas relacionadas.

De acuerdo a las autoridades los trabajos deben comenzar a la brevedad.

Estudiantes agradecen la información presentada y quedan expectantes al inicio de los trabajos en el sector.

Déficit de Microondas en la Universidad

Aprovechando que no hubo consultas y la presencia del director de Administración e Infraestructura, pasamos al siguiente tema en tabla, que tiene que ver como lo nombraron estudiantes, con el déficit de microondas.

Toma la palabra la presidenta del CCEE de Ped. en Ciencias, quien en su introducción señala que, actualmente en la universidad tenemos una problemática la cual nos aqueja a un gran número de estudiantes, específicamente en los horarios de almuerzo (módulo 5), encontrándose con la dificultad de tener que esperar mucho tiempo para calentar sus alimentos.

En mesas anteriores se nos ha dicho que no es viable instalar más microondas debido a que no es posible debido a la sobrecarga eléctrica que estos pueden generar en el sistema eléctrico, sin embargo en sesión con DAI que se llevó a cabo el 29 de abril del año pasado, 2024, se indica que se podrá tener una respuesta más exacta de la capacidad eléctrica una vez finalice el edificio de la Facultad de Ciencias Básicas, esté terminada y se realicen los empalmes correspondientes, esto debería aumentar la capacidad eléctrica del sector.

Por ello nuestra consulta, en vista que el edificio está terminado, ¿existe posibilidad de instalar más microondas?

Directora DGE solicita la palabra e indica que, la evaluación ya se realizó y de acuerdo a lo que se indica, puede haber alguna mejora para la instalación de microondas. El tema no son los microondas porque estos están. Lo que se debe realizar, es revisar la factibilidad eléctrica y de parte de la DAI, la planificación de mantenimiento.

Por ello, se realizó un informe y se evaluaron todas las áreas donde están ubicados: casino principal, cafetería, Food truck 1, Food truck 2 y se evaluó también la cantidad en la que se podía incrementar los microondas.

En algunos de estos espacios es factible y no sería necesario alguna intervención adicional, como por ejemplo en el casino principal, sin embargo, hay otros espacios en que debemos ver un tema de circuitos adicionales, de enchufes principalmente.

En casino principal se podría aumentar 1 es decir, pasar de 5 a 6 – food truck 1 sumar 2, más el termo eléctrico (de 2 a 4 + termo) – food truck 2 sumar 2 de 4 a 6 y en cafetería pasar de 3 a 6.

Se deben definir los costos y en cuánto tiempo se podría realizar esta mejora.

VRAF indica que, complementando lo que indicó la directora DGE, estamos trabajando en temas de corto y de mediano plazo. Corto plazo de cara al segundo semestre (fines del segundo semestre), lo que tiene que ver con la habilitación de más microondas, que la directora planteó muy claramente, vamos a dar toda la celeridad posible dentro de los tiempos institucionales, porque significa buscar proveedores, cotizar, adjudicar la habilitación de más enchufes, y que principalmente entregue la seguridad en términos de capacidad eléctrica para integrar la cantidad de microondas adicionales requeridos.

En el mediano plazo, UCM está trabajando en un proyecto que esperamos presentárselos en la próxima sesión, también un trabajo colaborativo con la Dirección General Estudiantil, que tiene que ver con generar espacios para los estudiantes, tipo mesón, con hornos y microondas, para que las personas que traen sus alimentos puedan calentarlos y lavar los cubiertos, los platos, o donde traen sus alimentos, que tengan espacio también para poder consumirlos, sentarse y descansar un rato.

Estamos trabajando en ese proyecto que esperamos les guste. Nosotros estamos muy entusiasmados, así que todo es espacio para los estudiantes y pensado en ustedes. En próxima reunión esperamos mostrarles el proyecto para que lo puedan conocer y también puedan plantearnos su opinión.

Director General de Finanzas y Operaciones señala que, sabiendo que la insuficiencia eléctrica es real, este proyecto propone una solución integral, un espacio cerrado, donde puedan calentar y lavar sus utensilios, que cuente con un punto de hidratación. Como indica el vicerrector en próxima sesión les presentaremos el diseño, el proyecto tienen sentido de urgencia (licitar posterior al receso), intención de comenzar su construcción a fines de año.

CCEE de Ped. en Ciencias consulta sobre los microondas que se encontraban en casino del edificio de Aprendizaje Autónomo y que ahora no están.

Directora DGE señala que, se están reponiendo.

Conversación se centra en los cortes de luz que han afectado a la UCM, razón por la cual se encuentra en funcionamiento un generador.

Despedimos al Director de Administración e Infraestructura.

Evaluación Semana Novata

CCEE de Ing. Civil Informática toma la palabra en representación del consejo de presidentes y en relación a la evaluación de la semana novata señala que, en realización de la semana se logró convocar una gran cantidad de estudiantes, quienes participaron activamente en las actividades propuestas, cumpliendo así uno de los principales objetivos del evento. Destacan especialmente instancias como Zundada Festival, el UCM Rockfest, las cuales fueron clave para mantener el ambiente animado y generar un espacio de encuentro y disfrute entre estudiantes, docentes y funcionarios.

La planificación permitió que el cronograma se llevara a cabo sin mayores complicaciones y cualquier eventualidad fue resuelta de manera oportuna. Se valoró positivamente el ambiente general, la seguridad y la gestión en terreno, aspectos que contribuyeron a una experiencia positiva para la comunidad estudiantil. No obstante, también se identificaron áreas de mejora. La coordinación de horarios y la organización detallada de cada actividad surgieron como aspectos recurrentes a perfeccionar.

Si bien se cumplió con gran parte del programa, la optimización de tiempos y una mejor comunicación interna permitirían un desarrollo más fluido en futuras ediciones. Además, se detectó cierta falta de apoyo general por parte del estudiantado, lo cual escapa del control directo de los organizadores, pero invita a repensar estrategias de difusión y motivación. Esto pudo ser debido al cambio de fecha de la Semana Novata, creemos en gran parte.

En resumen, la evaluación general de la Semana Novata es positiva. Los objetivos se cumplieron, los estudiantes disfrutaron de las actividades y se generó un ambiente integrador y festivo. Presentan algunas fotografías de las actividades.



Estudiantes reciben la retroalimentación necesaria a la evaluación realizada y a la actividad en general, donde destacan las palabras del VRAF en relación a la responsabilidad, seriedad y compromiso, agradece la comprensión que se tuvo con los motivos que llevaron a suspender o a postergar la fecha. Creo que era importante empatizar con lo que ocurrió, como fue la muerte del Papa Francisco.

Insiste, que es una muestra más del trabajo que como directiva han realizado. Destaca la relación de trabajo entre el consejo de presidentes y DGE.

VRAC indica que, desea agradecer a nombre de la universidad, porque este tipo de organizaciones no son fáciles. Han dedicado tiempo por el bien de la universidad y de la comunidad universitaria. El que las actividades año a año vayan mejorando, también habla de la madurez de los dirigentes.

Directora DGE finaliza con los agradecimientos también a las autoridades, por el apoyo a estas actividades, principalmente a VRAF por el apoyo económico para realizarla.

VRAF señala que, ha sido el compromiso que hemos asumido con los estudiantes, existe una tradición de organizar este tipo de actividades, que son muy importantes para la vida universitaria.

Varios

CCEE Ing. Civil Informática, indica que en agosto del año 2024 se llegó a un acuerdo con VRC en estas sesiones de solicitar a los directores de escuela recordar a sus docentes que completen las notas parciales, hoy nos encontramos que en algunas carreras (muestra evidencias), no existen notas ingresadas al sistema y ya estamos en junio.

Consideramos de suma importancia poder emitir un comunicado para poder reforzar esto, que los docentes puedan tenerlo en cuenta y que se puedan subir las notas pertinentes de cada estudiante y así evitar problemas a la hora del cierre de semestre y todo pueda darse de forma transparente.

VRAC acoge solicitud de estudiantes indicando que, enviará el recordatorio a los directores de escuelas para que lo bajen a cada uno de los académicos.

Para finalizar este punto, CCEE Ing. Civil Informática, desea dejar en acta los agradecimientos al director de docencia por el apoyo brindado al informar a los directores de la campaña sala a sala realizada por la lista postulante a Federación.

Presentación candidato a Presidir Federación

Coordinador de Organizaciones Estudiantiles presenta al estudiante Víctor Muscat Aravena, candidato a presidente de Federación de Estudiantes.

La conversación se centra en los desafíos venideros para Federación, las intenciones de la lista postulante en voz de su candidato a presidente.

Se consulta sobre la fecha de la fonda 2025, la razón de realizarla el miércoles 10 y no el jueves como era tradicional.

Se le entregan por parte de VRAC las razones de esta decisión.

Finaliza sesión a las 15:52 horas

DGE indica que enviará el acta de la reunión a Estudiantes para que pueda ser revisada y una vez que se esté de acuerdo, poder compartirla con la comunidad y subirla al portal.

Acuerdos.

- DAI, comenzará la ejecución del proyecto de mejora de pavimento en Alameda.
- DGE, coordinará la instalación de más microondas en el casino principal y otros espacios.
- Director Gral. Finanzas y Operaciones, presentará en próxima mesa, diseño del nuevo espacio informado
- VRAC solicitará comunicado a directores con instrucción de completar las notas parciales en las fechas indicadas en calendario académico.

Firma Aprobación Acta.

NOMBRE	FIRMA
ANDREA PRECHT GANDARILLAS	
SERGIO ROJAS CORREA	
DARÍO HERRERA MORA	
KARIN ALVARADO ROJAS	
CHRISTIAN UTEAU MOYA	
ALONSO TORRES LOPEZ	
MARIO URZÚA GUAZZONI	
CONSTANZA ESPINOZA SAN MARTÍN	
JAIRO ALBORNOZ FIGUEROA	
VICTOR MUSCAT ARAVENA	
SEBASTIÁN PINTO MANCILLA	

Mario Urzúa Guazzoni.
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles
Dirección General Estudiantil

Karin Alvarado Rojas
Directora
Dirección General Estudiantil.